

### Les 35 heures

Maintenant installée en France, l'idée du « 35 heures » est suggérée par un parti politique de gauche. Avec le but de créer les emplois et freiner l'utilisation du temps partiel, cette suggestion avait l'intention de réduire le temps de travail hebdomadaire à partir de 39 heures jusqu'à 35 heures. Ce qui semble particulièrement attrayant est la création des emplois pour ceux qui travaillent à temps partiel mais souhaiteraient d'avoir un travail à temps plein. Avec la loi Aubry, qui doit son nom à la ministre de l'Emploi et de la Solidarité, les entreprises sont obligées d'appliquer les 35 heures, quels que soient les effectifs, et d'embaucher 6% de salariés au lieu d'une réduction du temps de travail de 10%.

Evidemment, le gouvernement a donné aux entreprises l'aide pour leur aider avec ce travail. Cependant, les patrons ont intérêt à négocier les 35 heures dès que possible, afin que ils peuvent bénéficier d'aides de l'état. Pour les entreprises qui ne respectent pas ces engagements pris, les aides seront suspendues et ils ne bénéficient pas.

Mais il suffit d'examiner les réactions des chefs d'entreprises qui trouvent que le travail revient plus cher malgré les aides financières gouvernementales. Et imaginez un peu la réaction des salariés ; ceux qui y sont soumis. Les opinions sont partagées. On n'a pas de mal à voir qu'il y aura des problèmes en ce qui concerne le salaire.

Travailler moins d'heures signifie une réduction de l'argent et je dirais que la plupart des salariés ne trouvent pas qu'ils veulent gagner moins. Il faut que ce sera aux syndicats et aux entreprises de décider si leurs employés gagnent plus pour une réduction du temps ; autrement dit, 35 heures de travail et 39 heures payées. En plus, les petites entreprises peuvent être souffrir car ils n'ont pas les moyens de embaucher plus de salariés et une baisse du travail à temps partiel ne semble guère

avantageux pour ceux qui ne peuvent pas travailler a temps plein, par exemple, les meres.

Et les avantages ? Il est facile de voir que l'augmentation des emplois ne peut qu'etre salulaire. Parce que plus d'emplois sont crees, le taux de chomage sera peut etre reduit. On pourra passer plus de temps a famille et de plus, le stress peut dissiper.

Pour conclure, je dirais que l'idee de 35 heures me semble bien parce que les emplois sont crees mais je m'inquiet au sujet de la reaction des effectifs, qui ne veulent pas une reduction de la salaire et la reaction des chefs, qui sont obligees de payer pour le travail plus cher.